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动态
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早上在合肥吃鸭油烧饼，中午到武汉吃热干
面，或者到上海看黄浦江……未来，越来越多的
长江沿岸中心城市将能享受到这样的“同城生
活”。市场星报记者昨日获悉，今后两年，长江沿
岸中心城市将推动城际快速通道、重要客运枢
纽、高速公路、航空枢纽等建设。

上海市副市长时光辉：
回安徽就是来谈合作的

中国首位“70后”副省级官员时光

辉现在是上海市副市长，也是此次来肥

参会的“市长”之一。

“时市长，这次回安徽来感觉如

何？”因为时光辉是安徽阜阳人，所以当

他一踏进驻地，市场星报记者就跟他拉

起家常。

“感觉很好。”时光辉脸上始终带着

微笑，不过还是一如既往地惜字如金。

当市场星报记者问到会不会和安

徽有一些合作项目时，时光辉说：“这次

就是来谈合作的。”

因为今天还有市长分组讨论，所以

时光辉向市场星报记者卖起了关子，

“没有闭门会议，大家有意见都会在会

上说。”

武汉市副市长贾耀斌：
要把东、西优势都用起来

“长江经济带已上升到国家战略，

武汉地处中游，要把东、西的优势都用

起来。”武汉市副市长贾耀斌说，东部发

展经验多，有走向国际的广阔空间，而

西部有广阔的市场，武汉所起的作用就

是“承东启西”。

在谈到武汉和合肥的合作时，贾耀

斌介绍，包括武汉、合肥在内的长江中

游城市群，将在旅游、教育、体育、交通

等13个领域有合作，比如社保一卡通。

“今后，武汉客商在合肥看病，也能

享受社保服务。”贾耀斌举例。

27城市今天将签环境联防联治
合作协议

今天，长江沿岸27个中心城市的

领导们将按照长江上游、中游、下游分

成三组进行讨论，还签署《长江流域环

境联防联治合作协议》。这也意味着，

未来，长江流域的环境问题将由各成员

城市共同“牵起手”来防范和解决。

安徽省委常委、合肥市委书记吴存荣致欢迎辞 长江沿岸中心城市经济协调会第十六届市长联席会议在合肥举行

编者按：昨日，长江沿岸中心城市经济协调会第十六届市长联席会议在合肥举行，27个成员城市的领导们和相关企业代表以“长江经济带”之

名，探索“共建长江经济带、打造中国经济升级版”。
据介绍，长江沿岸中心城市经济协调会成立于1985年12月，目前由上海、重庆、武汉、南京、合肥、攀枝花、宜宾、泸州、宜昌、荆州、岳阳、咸宁、鄂

州、黄石、黄冈、九江、安庆、铜陵、芜湖、池州、马鞍山、泰州、扬州、镇江、南通、宁波、舟山等共27个成员城市组成区域合作组织。

早晨在合肥吃鸭油饼，中午到武汉吃热干面

长江沿岸中心城市将建城际快速通道

长江沿岸中心城市
将建城际快速通道

根据长江协调会的工作意见，今后

两年，长江沿岸中心城市将建设综合立

体交通走廊，依托长江“黄金水道”，加

快各成员城市重大交通基础设施全面

对接。

“推动各成员城市建设城际快速通

道、高速公路、重要客运枢纽、航空枢纽

等，提高城市之间的通达度。”作为本届

轮值主席方，合肥市委常委、常务副市

长韩冰介绍。

牵起手来治理水环境、
控制大气污染

据悉，在环境上，将加强长江流域

联防联控，共同实施区域内各成员城

市水环境综合治理、大气污染控制、危

险化学品与危险废弃物管理、土壤污

染等联防联控，共同推进环境保护新

体制机制。

“在生态环境保护规划等领域实施

规划对接，共同促进环保产业发展，组

成环保产业联盟，促进优势互补、合作

发展。”韩冰表示。

长江沿岸旅游信息“互通”

在长江流域，多种文化相互交融，

旅游资源得天独厚。根据工作意见，将

推动长江流域文化旅游的交流合作。

以旅游为例，长江沿岸中心城市将

整合旅游资源，构建统一的旅游信息平

台，推进研发新的旅游产品，打造精品

旅游线路。

除此之外，长江沿岸中心城市还将

打造畅通高效的黄金水道、推动区域通

关一体化、加快产学研合作。

长江经济带需“五联五通”

长江经济带如何互通有无？昨

日，上海社会科学院院长、上海长江开

发促进会常务副理事长王战说，对于

长江经济带来说，各城市应努力做到

“五联五通”，包括推动群内同城化、推

广无纸化通关等。

“中国还没有真正意义上的城市群”

现在在中国的很多区域，都提出

“城市群”的概念，不过，在王战看来，

技术条件上说的城市群目前在中国还

没有。

“轨道交通是形成真正城市群的

前提，长三角虽然相对做得好一点，但

还要补课。”王战说，在长江上游城市

群、长江中游城市群、长江下游城市群

中，合肥现在处于“左右逢源”的位置。

长江经济带需“无纸化通关”

在王战看来，长江经济带的发展

需要“五联五通”。

“包括两带一路的战略联动、沿海

与内陆的开放联动、东中西发展区域

联动、环境治理保护生态联动、多式联

运的交通联动。”王战举例，“动”起来

的长江经济带将发挥更大的效益。

除了五个联动外，王战觉得，长江

经济带还需要提高贸易便利化、推广

无纸化通关、实现群内同城化、能源消

费绿色化和实现航运标准化。

“让私人消费买新能源车，早了”

既要金山银山，也要绿水青山，环

保问题摆在每一个城市决策者的面

前。昨日，王战也给在座的“头头”们

出了一道题目：让中国也有“特斯拉模

式”。

“以新能源汽车为例，现在很多

人说让私人消费买新能源车，早了！”

王战列举了一组数据，现在出租车、

公共汽车等政府采购用车在全国的

数量大约为570万辆，如果有强有力

的推动，全世界新能源车的量产首先

会在中国。

按照王战的想法，换上新能源车

后，不用担心充电桩的问题，也不会

担心有人会开着车子出去游山玩

水，“先量产，厂商再研究续航里程

的问题，做起来绝对是中国的特斯

拉模式。”

专家

长江经济带如何发展？《国务院关

于依托黄金水道推动长江经济带发展

的指导意见》或许能给大家一些启

示。昨日，国家发改委发展规划司相

关负责人对这一意见进行了解读。

“到2020年，提升长江黄金水道

功能，建设综合立体交通走廊。”上述

负责人解释，将加快推进干线航道系

统治理、三峡船闸通过能力，推进船舶

标准化。

另外，将加强各种输运方式的衔

接和综合交通枢纽建设，积极推进

多式联运发展，“解决好最后一公里

问题。”

这样，各个城市之间将会更通达。

上述负责人透露，将充分利用

区域运输通道资源，重点加快城际

铁路建设，形成与新型城镇化布局

相匹配的城际交通网络。“长江三角

洲城市群要建设以上海为中心，南

京、杭州、合肥为副中心，‘多三角、

放射状’的城际交通网络；长江中游

城市群要建设以武汉、长沙、南昌为

中心的‘三角形、放射状’城际交通

网络，实现部分省会城市与周边节

点城市之间1～2小时通达。

解读

综合立体交通走廊解决“最后一公里”问题

对话
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